

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Elche 27 de Junio de 1920

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE	FUERA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 1'25 pesetas
Mes 30 id.	Extranjero Trimestre, 1'50 pesetas

No se devuelven

los

originales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa núm. 9.)

Paquete de 30 ejemplares, 1'25 pesetas.

Lo que sé por mí

Es un axioma marxista, uno de los principios básicos del Socialismo científico, entre el régimen capitalista y el régimen comunista, tiene que haber, fatalmente, un periodo de transición, que, antes la Revolución Rusa, no estaba perfectamente definido.

Después de la mencionada Revolución, tiene forma; lo que se consideraba una incógnita del problema, ya tiene su valor exacto: Este periodo es Dictadura del Proletariado.

Al definir esto concretamente la Revolución proletaria de Rusia, ha demostrado bien que este periodo será tan violento en cada país cuanto se hayan empeñado que sea las burguesías respectivas.

Burguesía que haya preparado a su clase trabajadora en forma de que cuando el momento decisivo, los elementos oponentes de ésta, se hallen en un nido de seres racionales, con la razón y la bondad de hombres se conducirán, y el capitalismo no tendrá qué lamentar, mas el que les arrebaten la hegemonía supuesto que su fin histórico ya fué cumplido.

Burguesía que se haya obstinado tener a sus trabajadores en las mismas condiciones que si fueran seres irracionales, al desposeerles de la propiedad de medios de producción y cambio, esta apropiación se haga con procedimientos de violencia, que salgan del límite de lo razonable. Deberán ser hombres capaces para ese

momento; y con hombres de cerebro pelearán. Preparen trabajadores sin otro guía que su instinto, y a zarpazos será la pelea.

He llegado a este pueblo y he visto un elemento obrero que es una magnífica cantera para preparar hombres capaces y conscientes de la misión que el tiempo les depara, y he visto también el contraste brutal que forma la clase patronal bajo cuyo dominio está.

Si me permitís un similitud yo le haré con muchísimo gusto.

La clase burguesa de la industria alpargatera de Elche hace el mismo contraste con la clase trabajadora, que el de un grosero cascote en un tejado de finísimo cristal.

Esto es lo que sé por mí como testigo presencial de la actual huelga de la industria alpargatera.

Sé que hay una clase trabajadora que quiere; que ansía ser colocada en el nivel de las personas, y sé también que hay una clase burguesa que se obstina en mantenerla en estado de irracionales.

No se quejen si luego cuando llegue el momento de que hablábamos al principio, los resultados no son muy suaves. Díran que el momento ese lo ven muy lejos. No nos importa esta opinión ni aquello que pueda montar en la punta de un alfiler. Pero no hay que olvidar que la luz sale de oriente y que siempre avanza. Si hay alguien que se atreva a hacerme alguna objeción a éste punto concreto que alce el dedo.

Y tampoco olvidamos que la antorcha que se ha alzado en el mundo, y de la cual los trabajadores no apartan la vista, está en oriente.

Antes de terminar he de hacer una ligera, pero importante observación. De la apreciación que he podido hacer en mi rápida visita a otros centros de producción de esta industria, he sacado la conclusión de que se tienen poco que envidiar el elemento trabajador por su bondad y proceder, así como también puedo afirmar se tienen poco que echar en cara en cuanto a incivilidad los patronos de este, aquel y el otro punto.

REGINO GONZALEZ

RECORDANDO

Era un domingo del verano anterior; los vibrantes sonidos de las campanas, que anuncian las primeras misas filtrándose por los conductos de mis oídos me hicieron despertar. Y al levantarme y abrir la ventana de mi dormitorio, pude apreciar la magnificencia del día, por lo que me dispuse a dar un paseo por el campo.

Al poco rato de ir paseando tranquilamente y respirando el saludable airecillo del amanecer, pasé por un lugar, en el que unos obreros del campo se dedicaban a segar trigo. Al verlos con los rostros tostados por los abrasadores rayos solares, manando de sus tascas frenéticas abundantes gotas de sudor, mal vestidos y casi descalzos, no pude menos que exclamar: ¡Pobrecitos! Son como yo y como todos los obreros, víctimas de la bárbara inquisición burguesa.

A pesar de trabajar y sufrir tanto, se han de quitar muchas veces el pan de su boca, para llevarlo a los tiernos labios de sus hijitos hambrientos.

Lamentando estas calamidades, con profundo dolor e indignación, regresé a casa a la

"Sociedad El Socio"



TRABAJO

hora del desayuno, después del cual y de cambiarme la ropa de labor por la dominguera, me deslicé por las calles del pueblo.

Al pasar frente a un casino, vi joh doloroso contraste! una sala abarrotada de señoritos y señoritas, entregados completamente al derroche y al placer.

Unas parejas bailaban al compás de vivos pasodobles, otros jugaban y reían dando estrepitosas carcajadas, cuatro o cinco, sentados junto a una mesa, absorbían soberbios bocas de cerveza y aprisionaban entre sus dedos elegantes cigarros puros; en fin, divirtiéndose todos cada cual con lo suyo y gastando las pesetas a discreción. ¡Y a ellos qué! Poco les costaba de gastárselas, pero mas poco les había costado de ganárlas.

Y entonces, al ver a toda aquella gente que es en la actualidad la noble, la honrada, la digna y la que vale en medio de aquella orgía y recordar a aquellos segadores que encorvados penosamente estaban recogiendo el pan para aquellos zánganos, sufri la decepción mas grande de mi vida, y volví a mi casa maldiciendo en mis adentros, el idiota régimen capitalista, en el que el dinero es el honor, la dignidad y la honradez, mientras la dignidad, la honradez y el trabajo, equivalen a la esclavitud, a la miseria y al desprecio.

VICENTE RIBELLES

Ibi, Junio 1920.

Edades retrospectivas

¡El pacto del hambre!

Pasaron las edades, según reza, la histria que describe lo pasado. ¡Del crimen ningún pueblo fué librado. reinaba el egoísmo y la torpeza!

Triunfaron con tesón y gran alteza, las leyes mas innobles, y el Estado, seguia de indolencia atormentado llevando a los hogares la tristeza!

El mundo, en apariencia se transforma. Calígula y Nerón, legan su forma a todo el que se rije a lo Graupera.

Lanzando contra el pobre que trabaja, el pacto criminal. ¡La negra caja! ¡El hambre por doquier! ¡Ruin ceguera!

ELISEO DEL CISNE

Hondón de las Nieves 20-VI-1920.

Leed "El Socialista"

Victoria final

¡Tres semanas de lucha! ¡Tres semanas de martirio! ¡Tres semanas sin haber entrado nada a nuestros hogares! Miseria, privaciones, fatigas, todo lo hemos sufrido con resiliencia. ¿Pero que importa todo esto comparado con la gran causa que defendemos? Nada. Esto no es nada; representa mucho, muchísimo más, el fin que perseguimos.

Ya os ireis convenciendo, fabricantes de Elche, que luchais con un enemigo temible.

Los obreros ilicitanos están dando pruebas de su capacidad societaria.

Y darán muchas más.

Hasta hoy todos nos hemos mantenido a la defensiva; pero ahora es cuando empieza nuestro ataque; ahora es cuando vais a conocer con quienes luchais.

Habéis estado abusando de nuestra cordura, de nuestra nobreza, pero ya se acabó todo.

Habéis conseguido despertar en nuestro noble corazón, el odio y el rencor. Pues bien, señores fabricantes, luchemos cara a cara. Pensad que nosotros en las luchas que sostenemos, solo las cadenas podemos perder. Ay de vosotros, que tenéis haciendas, que ostentais el lujo y que de nada careceis.

Todo esto lo podéis perder de un momento a otro, pues sabed que la llave maestra donde todo esto se halla acumulado nadie mas que nosotros la posee; esta llave es el «Trabajo».

Y allí donde nosotros queramos no se producirá riqueza.

Ay de vosotros, jefes de la Patronal, si nosotros empuñamos esta arma.

Pensad y meditad bien lo que hacéis; no creais que el pueblo se os va a rendir; no creais que no nos quedan medios para luchar; aun no hemos movido todos los resortes que tenemos para vencerlos.

Venceremos a toda costa; venceremos a todo trance; venceremos para que la rabia os haga morder vuestros labios; venceremos porque nos asiste la razón y la justicia. ¿Lo sabéis, señores de la Patronal? La victoria final será nuestra.

El espíritu de lucha en Novelda Aspe y Hondón de las Nieves

Ocho días de amargura, de zozobra, de inquietud, han transcurrido desde nuestro último comunicado.

¡Cuantos sacrificios! ¡Cuantos dolores cuesta para conseguir una pequeña parte de lo mucho que nos pertenece! Pese al fin y al cabo la victoria no cabe duda la tenemos que conseguir los trabajadores, los que producimos, los que devolvemos riquezas sin cesar y sin embargo no las podemos disfrutar, de todo lo que tenemos, de todo escaseamos.

EN NOVELA

Cada día que pasa, cada hora, cada minuto, el espíritu de este pueblo es más fuerte. En los primeros días de esta mañana, estos valientes luchadores depositaron en un almacén, tanto hombres como mujeres, las herramientas, dispuestos a reducirlas a ceniza antes de entregarlos desmoronados, humillados, escarnecidos por la clase patronal.

EN ASPE

Continua en el mismo estado el conflicto. Una docena de hombres y mujeres desempeñan el repugnante papel de esquirols. Reina gran indignación entre los huelguistas por el papel ruin y tirador que ejercen estos explotados. Se circula a guna galleta por la cara de los esquirols.

EN HONDÓN DE LAS NIEVES

Atropellos sin cesar.—Somos expulsados del pueblo, por orden de la Guardia Civil, por ser forasteros.

Ya dijimos en el número anterior modo de proceder de las autoridades de servicio de los patronos.

Lo que nunca pudimos prevenir, graciadamente ha ocurrido.

Cuando más tranquilos y persuadidos estábamos de que el conflicto estaba resuelto, recibimos orden por medios de una pareja de Guardia Civil, de donar el pueblo por ser forasteros,

TRABAJO

dodos lugar para hacerlo hasta las ocho de la noche, caso de desobediencia sería mos encarcelados.

Comentario? Cada cual comente con arreglo a su conciencia. Solo diremos una sola cosa y es que para ir al Hondón tendremos que llevar autorización del Consul Español, porque por lo visto Hon don no pertenece a España.

Las mujeres están indignadísimas, tanto es así, que de no haberles aconsejado con gran energía la mayor serenidad en bien de la organización, a estas horas tendríamos que lamentar un día de luto en dicho pueblo.

Paciencia que ya vendrá nuestro día!
VICENTE HERNANDEZ, ANTONIO CAÑIZARES, ANTONIO LLORET.
Ape 23 6 920.

Huelga general de Alpargateros

Resumen de la semana

La patronal, en su desenfrenada carrera, nos ha hecho llegar ya a la tercera semana de huelga; nadie creería que estos despoticismos de opereta llegarian hasta ahí, pero la realidad, maestra de la vida, nos lo demuestra con toda claridad; lo peor es que se han engreido de tal forma que parece que quieren arrollarlo todo: nada, que según su esclarecido intelecto ellos son los dueños, nosotros no tenemos derecho a nada, estamos vencidos, humillados y tendremos que rendirnos a su omnimedia voluntad, puesto que los patronos son los «amigos» y nosotros los esclavos.

Cuando pensamos hasta el extremo que llegan ciertos hombres, nos produce asco, repugnancia, rabia, el saber su procedencia: ¡parece mentira que casi todos vengan del campo obrero! Unos tras del mostrador, otros encima del banco y algunos en otras ocupaciones, han vivido el régimen del salario y han sentido los latigazos de la explotación. ¡Qué poco honor hacen a su cuna de proletarios! Bien está el refrán que dice «no hay peor culo que la de la misma madera», que aplicado al caso quiere decir no hay peores patronos que los que proceden del campo obrero; pero ya le daremos a cada cual su merecido, queremos asentirlos, sofocarlos y esto lo hemos de conse-

guir si no se ha abolido la vergüenza en el mundo.

Pero ¿por qué cometan esto burgueses tan feos? ¿Por qué se atrevan a convertirse en dueños y señores de todo un pueblo? ¿Cómo llega su osadía hasta el extremo de querer disponer del comercio, de la industria, de la política y hasta del aire: de todos? ¿Por qué? ¿Porque sois amigos del cacique y contais con su beneplácito y apoyo para ello? Pues sabed que contra todos, patronos y caciques, tenemos arrestos para luchar y os hemos de vencer, no tengais duda.

¿Qué os habéis creido, modernos tortumadas, que os dejaremos tranquilo? Cuan equivocados estais; sacaremos a la vergüenza pública todos vuestros in nobles y pecaminosos procedimientos, denunciaremos al Ministro del Trabajo, al Gobernador, al Juez y a todas las autoridades, que estais cometiendo delitos penados por la ley, por cuya comisión debían de lleváros a la cárcel. ¿Qué os figurais que os dejaremos descansar? Preparaos para sufrir la acometida: os llevaremos al juzgado, denunciaremos en la prensa de Madrid vuestras coacciones y a todo el mundo le diremos que ese complot de patronos, similares y autoridades no prosperará, no quedará impune, eso que os conste, no faltaba mas.

Esta acostumbrados a no tener ninguna responsabilidad de vuestros actos y eso terminó para siempre: os denunciaremos también ante el delegado de hacienda, a la que no tributais lo debido, burlando la ley, valiéndoos de vuestras martingalas y esta también se acabó para vosotros, por que pediremos una investigación y nosotros daremos toda clase de detalles necesarios para meteros en cintura. ¡Que es eso de pagar al Estado como 400 operarios, cuando en la industria se ocupan miles? Esto terminó para siempre, os habéis equivocado de medio a medio y nuestra benevolencia la tomáis como síntoma de debilidad y cobardía. ¡Que lejos estais de la realidad! ¡Los hechos os demostrarán vuestra equívocación! Cuando un pueblo se rebela pidiendo justicia contra sus tiranos, hay que atenderle, y si vosotros creéis que vais a ponerle coto a las aspiraciones de los trabajadores, estais en un error, por que habeis llegado tarde, muy tarde.

¡Queremos razones!

En virtud de la intranegociación que los señores patronos están demostrando con

los obreros de esta localidad; solo he de decirles cuatro palabras:

¿Por qué os habéis negado a discutir el asunto «Sindicato»? ¿En qué sentido habéis iniciado vuestra «Patronal»? ¿Lo habéis hecho con el fin de imposibilitar a todo aquel que no permanezca a vuestro «Sindicato»? Creo que sí. ¿Y por qué motivo rechazais nuestra demanda? Es que nosotros no tenemos derecho al «Sindicato»? Pues entenderlo bien, señores patronos; el obrero de Elche ha llegado el momento de cumplir lo que ordena la justicia. Cuando recorres que lleva razón debe colocarse en el sitio donde le pertenezca. Así es que, daros por enterados, señores patronos. ¿La justicia se hizo para todos? Pues todos la cumpliremos; y para más lealtad invitamos a la opinión pública para que juzgue con imparcialidad.

Si vosotros tenéis derecho al Sindicato nosotros también, y si no es así, vengadatos para convencernos.

¡Queremos razones!

KEROMAN DEL BOSQUE

NOTICIAS

Acto Civil

El domingo último, 20 del actual, y en el cementerio civil recibió sepultura el cadáver de una niña, hija de nuestro compañero, el conserje del Círculo Obrero, Jaime Ibarra Martínez y María Peral Alonso a quienes les damos nuestro más sentido pésame.

Lea V. mi anuncio de interés

Antes de que visite V. cualquiera de los establecimientos o sea cual fuere en el ramo de Pañería, no deje de visitar la Sastrería de Leguey, Canalejas, 44, donde puede apreciar y elegir cuanto deseé en Novedades, clases y precios que no vende nadie.

Vendo cortes de traje; cortes pantalón y chaleco y cortes pantalón medio ancho, sin compromiso de la confección y sin engaño de ninguna clase, a precio fijo.

J ANTONIO LEGUEY

Imprenta de J. Agullo, Canalejas 5, Elche

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 20.000.000 DE PESETAS

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Realiza toda clase de operaciones bancarias

Sucursal de Elche :- Horas de oficina de 9 a 13

¡Atención!

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiezas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores
Despacho: Plaza Mayor, 16 ☎ Talleres: Plaza del Matadero

En la Plaza Venturo número 6
se componen paraguas y sombrillas
a precios económicos.
Se ponen telas nuevas de para-
guas y sombrillas, armazones y
bastones de todas clases.
Se garantizan las composturas
para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperit)

ELCHE (ALICANTE)

Homeopatía

Dres. Amancio Meseguer e hijo

Alicante

Calle de Castaños, I (esquina a la plaza de Isabel II.)

Consulta todos los días de 10 a 1.

Desde el 1 de Mayo de 1920.

Las Pastillas Pectorales Balaí-
micas del Dr. SOLER, quitan la-
tos por rebelde que sea. D: venta
en todas las farmacias y droguer-
ías.

Se vende una máquina de ha-
cer ojales en cuero, lona, paño,
etc., sistema Singer (casi nueva).

Entenderse con Don Lluís Gó-
mez, en ELCHE.

DICCIONARIOS

Calleja (Última edición) 12 PESETAS

Alemany, 12'50 PESETAS

De venta: Librería Aguiló

QUEDAN 2000 LIBROS